

Wir sind Kirche: Klare Bedingungen für die Arbeit der Diakoninnen-Kommission

Pressemitteilung München/Leipzig/Rom 27. Mai 2016

Papst Franziskus hat angekündigt, „eine Kommission einzurichten, die die Aufgaben der Diakoninnen der frühen Kirche klärt, um daraus etwaige Schlussfolgerungen für eine zukünftige kirchliche Praxis zu ziehen“ (Radio Vatikan vom 12.05.2016). Nach Meinung von *Wir sind Kirche* müssen die Bedingungen geklärt werden, unter denen ein solch großes Vorhaben zum Erfolg geführt werden kann.

„Eine Neuorientierung am Zeugnis des Neuen Testaments ist für die Ausprägung der kirchlichen Ämter wie für den Glauben insgesamt notwendig“, so Magnus Lux von der KirchenVolksBewegung *Wir sind Kirche*. „Wir dürfen nicht einfach feststellen, dass das, was sich im Laufe der Kirchengeschichte bis heute entwickelt hat, schon von Jesus so gemeint worden sei.“ Die Klärung der Aufgabe der Diakoninnen in der frühen Kirche kann also nur mit dem Blick auf alle Aufgaben in der frühen Kirche angegangen werden.

Die von Papst Franziskus angekündigte Studienkommission muss nach Ansicht von *Wir sind Kirche* auch den Auftrag bekommen, „etwaige Schlussfolgerungen für eine künftige kirchliche Praxis zu ziehen“ und ein Konzept für ein erneuertes Amt vorzulegen.

Ein solches Unternehmen lässt sich nur unter folgenden Bedingungen seriös und mit Aussicht auf befriedigende Resultate durchführen:

- Das von der Kommission zu erarbeitende Konzept muss biblisch verantwortet sein.
- Es muss konsequent und umfassend begründet sein.
- Es muss in seiner Begründung transparent und vorbehaltlos offen sein.
- Es muss interkulturell verantwortet sein.
- Die menschenrechtlichen Standards müssen auch für die innere Ordnung der katholischen Kirche gelten.

Deshalb ist es wichtig, dass der Papst mit großer Sorgfalt und nach ausführlicher Beratung auch mit betroffenen sachkundigen Frauen **eine für die gesamte katholische Kirche repräsentative Kommission** zusammenstellt.

Wir sind Kirche hat dazu eine umfassende Erklärung erarbeitet, die auf folgender Internetseite abgerufen werden kann: http://www.wir-sind-kirche.de/?id=125&id_entry=6215

Pressekontakt *Wir sind Kirche*-Bundesteam:

Sigrid Grabmeier, Tel: 0170-8626 290, E-Mail: grabmeier@wir-sind-kirche.de

Magnus Lux, Tel: 0176-41 70 77 25, E-Mail: lux@wir-sind-kirche.de

Christian Weisner, Tel. 0172-5184082, E-Mail: presse@wir-sind-kirche.de

Zuletzt geändert am 27.05.2016